

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

BO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Madrid: Calle de la Plaza de Santa Ana, 7. Teléfono 10.
En provincias: En las principales ciudades, en las librerías y en las oficinas de correos.

AÑO XIV. NUM. 990 DE LA MANANA MADRID. — SABADO 1.º DE JUNIO DE 1861. OFICINAS: DESENGANO. NUM. 10.

EDICION DE LA MANANA

De real orden, fecha 27 del actual, se ha dispuesto que todos los documentos que se piden con el alta y baja de pertrechos, adquisición y reemplazo de estos, y enajenación de los mismos, bien sea por el ramo de contabilidad, bien por el de ingenieros ó artillería, se giren precisamente á los capitanes generales de los departamentos y comandantes generales de los apostaderos por conducto de los subinspectores de los arsenales, sin que estobas á los que cada ramo en particular dirija á su jefe respectivo.

Conformándose S. M. con el parecer de la junta consultiva de la armada, acerca de la necesidad de establecer determinado tiempo de embarque á los escribientes de los buques, se ha servido señalar el de tres años para los que de aquella clase en el sucesivo ingresen en todos los buques del Estado, ó de armamento, si en el del buque antes de ese plazo, á lo cual deberán obligarse formalmente los interesados ante los mayores generales de los departamentos, escuadras ó apostaderos.

S. M. la Reina se ha impuesto con satisfacción del buen estado de disciplina y orden y pontualidad que se encuentra en la corbeta *Villa de Bilbao* al haber entregado su mando interino el teniente de navío D. Francisco Gonzalez de Quevedo al capitán de fragata D. Fermín Castaño.

Por el ministerio de Marina se ha designado el número y clase de piezas de artillería que deben dotarse las cañoneras de hélice de 20 y 30 caballos, disponiéndose además que en tanto no se dé nueva forma á la marina de las fuerzas auxiliares, se embarcará con el cargo de pertrechos y de bitaca un patron en lugar de un tercer contramaestre, y cinco marineros en vez de los dos preferentes y tres ordinarios.

Se ha mandado que se traslade del departamento de Cádiz al de Cartagena un teniente de navío para encargarse del mando del buque *Ambal*.

De real orden se ha manifestado al capitán general del departamento de Cádiz que S. M. ha visto con agrado el esmerado celo con que se han llevado á efecto por el comisario y oficiales del cuerpo administrativo, destinados en el arsenal de la Carraca, todos los servicios puestos á su cuidado, continuando en orden uniforme y puntual, y sin atraso, según está preceptuado en la legislación vigente.

S. M. la Reina ha tenido á bien conceder el *Región Equatorial* á D. Nicolás Sorrué, D. Isidoro Rodríguez Espina y D. Francisco Tapia, nombrados respectivamente cónsules de la república argentina en San Sebastián, Valencia y Vigo; á D. Santiago María de Higuera y D. Francisco Gallardo, vicecónsules del mismo Estado en Bilbao y Cádiz, y á D. Carlos Foubert, cónsul de los Países Bajos en Santa Cruz de Tenerife.

Del estado que ha dado luz la dirección general del Tesoro público acerca del movimiento de la deuda flotante durante el mes de marzo próximo pasado, resulta que dicha deuda importaba en 1.º de marzo 1.138.796.279,74; tuvo un aumento hasta 1.º de abril de 69.257.835,64; disminuyó en 65.146.528,50; importaba en 1.º de abril 1.102.907.336,88; no ha habido negociación de deuda flotante en el mes de marzo. En el 4.º de abril la deuda flotante tuvo un aumento de 85.134.429,37, y una disminución de 33.910.805,15, importando, en número de mayo 1.244.181.030,10.

Afirma el *Diario Español*, que las elecciones de Daroca se han hecho libérrimamente, y que ni la autoridad superior, ni las subalternas, ni ninguna clase de funcionarios públicos, han puesto en juego ningún medio para derrotar al candidato de la oposición.

Estos días se ha anunciado con referencia á un periódico, que la barca mercante española *Maria Concepcion* ha sido condenada por el tribunal de Veracruz y declarada ibena presa. El apresamiento de este buque, detado para llevar provisiones por el título general mejicano, ha dado lugar á egrégias reclamaciones diplomáticas por parte de nuestro gobierno, y ha

sido objeto de muy activas negociaciones. El capitán, el piloto, y la mayor parte de los tripulantes de la *Maria Concepcion*, detenidos hoy en la Habana, son vizcaínos, y naturales de la ribera de Olaveaga. La noticia, sin embargo, se da todavía en una forma dubitativa, y prudente es esperar á su confirmación.

Los fundadores de la compañía española de navegación, creada en Cádiz han mandado construir en Inglaterra cuatro grandes buques de vapor de 2.200 toneladas y máquinas de hélice de 500 caballos de fuerza, habiendo contratado la construcción con dos casas de las más notables de Escocia. Dos de estos buques deberán estar listos dentro de diez meses, y los otros dos dentro de un año. En vista del satisfactorio resultado que ha ofrecido en Cádiz la suscripción de acciones, los fundadores se ocupan ya en mandar construir dos vapores más con las mismas condiciones.

Por lo que pueda interesar al comercio en general, creemos conveniente manifestar que, según tenemos entendido, los buques españoles que se hallasen en los puertos bloqueados en los Estados del Sur de los Estados Unidos al declararse el bloqueo, podrán salir de ellos con el cargamento que inviesen á su bordo, en el momento que aquel se haga efectivo por las fuerzas navales de la Unión.

Hoy 1.º de junio empiezan los exámenes de fin de curso en la universidad central, que ocuparán algunos días á los profesores, atendido el número de alumnos que se han matriculado este curso en las diferentes carreras. Solo en las facultades han ascendido aquellos á 5.539 en esta forma: filosofía y letras 939; ciencias exactas, físicas y naturales 1.993; farmacia 338; medicina 654; derecho civil y canónico 1.210; derecho administrativo 339 y teología 129. En las escuelas superiores se han matriculado 1.552 alumnos, y en las profesionales otros 1.532.

Por real orden expedida con fecha 22 de mayo por el ministerio de Fomento, se ha adjudicado á D. Juan Manuel Bófil y don Miguel Martorell y Peña la concesión del varadero proyectado para el puerto de Barcelona, con la tarifa aprobada y por el tiempo de 33 años y 10 meses de disfrute.

La Real Academia de ciencias morales y políticas ha declarado el premio propuesto para el concurso de 1860 sobre el tema *Razón histórica de la beneficencia en España*, á la memoria que lleva por lema: «La beneficencia manda al enfermo una camilla, la filantropía se acerca á él, la caridad le da la mano» y cuyo autor ha resultado ser D. Fernando Angel Carrasco y Arenal. En el concurso extraordinario sobre el tema de los intereses de España en Africa, no ha señalado premio á ninguna de las memorias presentadas.

Las graves noticias de Marruecos cuyo resumen transmitió á La Correspondencia el telegrama días pasados, procedían de una carta de Algeiras que publicó el 28 el *Comercio*. Lo que se sabe de positivo (decía el correspondiente del periódico gitano) por los buques nuestros que vienen de Tanger, es que absolutamente pueden los moros dar un cuarto, como VII, también lo sabe sin salir de esta: que el imperio se viene abajo, y que de los dos pretendientes al trono el uno está protegido por los ingleses, Soliman ó Muley el-Abbas, recogerán indudablemente el cetro que se le irá de las manos al actual emperador, el cual solo cuenta con la reducida aristocracia del país, mientras que Soliman tiene de su parte todas las kabilas y Muley el-Abbas todo el ejército. Que la permanencia de la escuadra en estas aguas no es por poca tiempo, lo prueba que el general Pinzon ha tomado casa para traer á su familia.

Anteayer por la tarde y ayer por la mañana, no se ha publicado en Madrid más periódicos que la *Gaceta* oficial, con motivo de la solemnidad del Corpus.

El *Clamor* cree observar cierto pensamiento de oposición por parte de algunos periódicos al proyecto de lengua universal, y excita á todos los que quieren ponerse en frente de dicha sociedad á que lo hagan con la publicidad conveniente y en la forma elevada en que deben tratarse las cuestiones de ciencia.

El obispo de Soissons, en Francia, ha publicado una pastoral en extremo noble y digna, pero tan significativa en persona política bonapartista que los periódicos ultramontanos de Francia, no solo no la han reproducido, sino que no han dicho de ella ni una sola palabra ni mencionarla siquiera.

En Cangas de Tineo ha sido muy obsequiado el Sr. Uria, director general de obras públicas y diputado por aquel distrito, y aun lo hubiese sido más si no hubiera muerto el Sr. D. Antonio Flores Valdes, hermano político del Sr. Uria.

Escriben de Llanas que por aquellos alrededores se hallan los ingenieros encargados de hacer los estudios del ferrocarril desde Figueras á la frontera de Francia. Los franceses, por su parte, los tienen ya practicados desde Perpignan al collado de *Beltrán*, punto divisivo entre ambos países.

El Sr. D. Francisco Tubo ha publicado en Sevilla una curiosa *Memoria sobre los Códices Árabes*, editada por el mismo á la Universidad literaria de aquella ciudad. El autor pasó á Marruecos durante la campaña de Africa, y allí adquirió los quinientos volúmenes que constituirán su donativo. Entre otros tienen una importancia los ocho siguientes: Teología islámica ó acoránica. Liturgia de la religion Maliki, dominante en Marruecos. Literatura mística. Astrología judiciaria. Fragmentos de historia sagrada. Derecho religioso, administrativo, judicial y económico (teoría y práctica). Poesías. Bella literatura. El Sr. Tubo ha hecho un señalado servicio á su patria con la adquisición y el generoso donativo á un establecimiento literario de estos preciosos códices.

El día 24 se celebraron en San Felipe de Roule de Paris las exequias por el alma de Angela de Ochoa y Madrazo, á cuyo fúnebre acto no dejó de acudir ningún amigo español ni francés de la desconsolada familia. Presidían el duelo el Excmo. señor D. A. Mon y los duques de Valencia y de Bísarres. La comitiva fue numerosa, y contra la costumbre francesa, la mitad femenina. Un discípulo de D. Federico Madrazo, el Sr. Gisbert, ha sacado la poética y apacible imagen de Angela de Ochoa en su lecho de muerte.

La fundición de cañones rayados de grueso calibre para nuestra marina, para las plazas fuertes y para los trenes de batir y de piezas ligeras de campaña, también rayadas, continúa en la fabrica de Trubia con una actividad admirable. En la semana última solamente ha puesto su director á disposición del gobierno veinte y cuatro magníficas piezas.

Segun dicen de la Habana, el general Serrano ha debido remitir al gobierno por el último correo el proyecto de reorganización de los cuerpos de milicias de caballería de aquel ejército. La fuerza de que estos constan, se organizan en cuatro regimientos de á cuatro escuadrones, y cada uno de estos constará de 150 plazas. Las clases voluntarias de oficiales y tropas, tendrán no solo igual nomenclatura en todos ellos, sino que lo será á la del ejército, desapareciendo la clase de subteniente, que será igual en derechos y atribuciones á la de alférez.

La junta consultiva de la Armada saca á público remate el acopio en los tres arsenales de la Península de 300.000 codos cúbicos de roble español de superior calidad, bajo el pliego de condiciones formado al intento. Para el remate, que simultáneamente ha de tener lugar ante esta corporación y ante las juntas económicas de los departamentos de Cádiz, Ferrol y Cartagena, se ha señalado el día 12 de agosto próximo.

El jefe de Estado Mayor que ha venido de Tetuan con pliegos para el gobierno, es el comandante Sr. Llorens.

Los espectáculos de Paris en el mes de abril, han producido la cantidad de un millón seiscientos treinta y cinco mil cuatrocientos cincuenta y nueve francos.

Segun el *Diario de Tarragona*, circulaban por aquella capital unas esquelas concebidas en estos términos:—Sr. D.—Se ruega la asistencia de Vd. á la reunion que, para tratar de un asunto patriótico, se ce-

lebrará el próximo domingo á las seis de la tarde en la plaza de Palacio, núm. 7, cuarto de abajo.

Se ha constituido en Córdoba una hermandad, cuyos estatutos han sido aprobados por el obispo de la diócesis, para mantener el culto en el santuario de Nuestra Señora de Linares.

El 23 llegó á Córdoba la fuerza de caballería de husares de la Princesa, que había de cubrir la carretera hasta el término de la provincia, para acompañar á S. A. A. los señores duques de Montpensier en su viaje á esta corte.

El 25 llegó al puerto de Málaga la corbeta de hélice de la marina de guerra norteamericana, *Richmond*, procedente de Génova. Dicen que es un hermoso buque. Salido á la plaza así que dio fondo, despidiéndole el saludo nuestros cañones.

El sábado á cinco tuvo lugar en Villena un suceso gravísimo que produjo en los ánimos de todos profunda sensación. El día anterior se había presentado en la cárcel el escribano de aquel juzgado D. Francisco Candel á notificar á Juan Vera Lillo (el Cinco Ochoavos), la sentencia de 10 años de presidio que le había sido impuesta por la Audiencia del territorio, por haber causado la muerte de un hombre. El día 25 el juez de primera instancia acompañado de los dependientes del tribunal en la visita de cárceles el día 25 del Verano, recibió en mano causándole una herida que hubiera podido ser grave, si no impidiendo otro de los presos que pudo parar el golpe al juez y las personas que lo acompañaban que iban desarmadas, salieron de la habitación y cerraron la puerta, avisando al punto á la Guardia civil: durante este tiempo, el reo rebulló á que se dejaran solo los demás presos, y al presentarse el sargento de aquel benemérito cuerpo D. Angel Gutierrez con el guardia Miguel Quiroz, se vieron acometidos de la misma manera: no hicieron los guardias uso de sus armas en los primeros momentos. Quiroz se abrazó al preso para sujetarle, y después de una lucha desesperada tuvo la desgracia de resbalar y caer al suelo habiéndolo ya recibido una herida en la cara y otra en la pierna: la daga amenazadora continuó en manos de su adversario y la vida del guardia pendía de un cabello: entonces el sargento comprendiendo toda la gravedad de aquella situación, con serenidad sin igual, y aprovechando un movimiento que era favorable para no herir también á su subordinado, hizo fuego, y atravesó de un balazo la cabeza de Juan Vera, dejándole en el acto cadáver. Las heridas del juez y del guardia son leves por fortuna. El muerto era hombre de malísimo antecedentes, y ya había estado en presidio otra vez por complicación en una causa de homicidio.

Ha vuelto á Madrid el prestidigitador catalán Sr. Canonge, quien, segun dice un periódico, se propone lucir sus habilidades en presencia de S. M.

Pide *La Discusion* que se bajen los derechos á las harinas americanas y entran libres á las españolas.

El Sr. Sennarti, cónsul de Haití, ha dirigido una comunicacion á *La Discusion* afirmando que ha proclamado atribuida al general Gouffard, presidente de aquella república es apócrifa, habiendo sido confeccionada en Paris por un tal Catilina Nau, y que es falso que hayz llegado á Europa una comision de Haití para ofrecer su anexión á ninguna otra potencia.

Aunque el tiempo no es muy á propósito para reuniones, dice un periódico que los progresistas ardientes van á celebrar una gran junta, con objeto de tratar la cuestion ibérica. Añade que los resultados de esta junta no serán otros que aumentar la irritacion producida en el vecino reino contra nosotros, por estas ó parecidas escitaciones.

Con los últimos refuerzos enviados á Tetuan y Ceuta, todos los batallones, escuadrones y baterías del cuerpo de ocupacion de Marruecos, están completos. Segun escriben del cuartel general, el estado de las

tropas es excelente, y su instrucción inmejorable. Lejos de ser nocida para nuestros soldados aquel clima, los enfames que tiene la guarnicion de Tetuan no llegan á 40 por 100 de los de la de Madrid.

Ha regresado ya á esta capital de su viaje á Asturias, el Sr. D. Salustiano de Olazaga.

Se han recibido en el Gran Hotel Español de Paris, cartas del Sr. Lafuente, el enviado de Méjico á Francia y España, que hacia su viaje á Europa por la Habana y los Estados Unidos, con la importante comision del gobierno del presidente Juárez para satisfacer á Francia y España de las ofensas inferidas á estas dos naciones en las personas de sus representantes en Méjico. D. Cirilo Bilbao, director general de aquel Hotel Español, esperaba al Sr. Lafuente y su séquito para el 3.º del próximo. El Sr. Lafuente se detendrá poco tiempo en Paris, pasando inmediatamente á Madrid.

El ayuntamiento de Alicante está redactando un reglamento para regularizar el aprovechamiento de las aguas potables recientemente conducidas á la población.

A bordo de una de las vapores que salieron del puerto de Alicante el martes se embarcaron varios cofones de numerario que el Banco de España manda á su sucursal en Cádiz.

Dice un periódico de Sevilla que han sido declarados cesantes (seis) empleados de aquella administracion de correos, y que se esperaba pronto el arreglo definitivo del personal de la misma oficina.

Anteayer llegaron á Alicante un brigador y varios oficiales y soldados, que segun dice un periódico de aquella ciudad, pertenecen al ejército de Africa.

La diputacion provincial de Alicante ha acordado solicitar del gobierno, que bajo las garantías y condiciones que juzgue oportunas, se sirva permitir la libre entrada del azufre, tan necesario hoy por ser el único remedio conocido como eficaz para destruir el *otium*.

La empresa del teatro de Jovellanos ha adquirido la propiedad de los derechos de representacion en dicho coliseo de la zarzuela del Sr. Mobellan titulada *El Marqués*.

Anteayer se estrenó con buen éxito en el teatro del Circo la zarzuela en dos actos titulada *De incógnito*, escrita por el señor Frontaura, sobre el argumento de la ópera italiana de Nicolás de Giosa, *Don Chisco*, y conservando la deliciosa música de este compositor. El libreto, escrito con la gracia y el ingenio propios del Sr. Frontaura, y la música, que es muy linda, gustaron mucho. La señorita Ramírez fue muy aplaudida, y lo fue con justicia.

Pende de la resolucion del ayuntamiento de Madrid un proyecto para el establecimiento de un gran café artístico de verano al lado del monumento del Dos de Mayo.

La empresa que ha concebido este proyecto se propone plantear un establecimiento digno en todos conceptos de aquel delicioso sitio. Entre los muchos atractivos que ofrecerá al público figurará un lindo teatro donde se representarán zarzuelas y piezas cómicas, se cantarán escogidas piezas y se harán ejercicios gimnásticos, juegos de manos, etc. Si la municipalidad aprueba el proyecto, el café se planteará inmediatamente y este verano mismo hallará el público en el Prado, distracciones y comodidades, que por lo que dicen los periódicos está muy lejos de ofrecer el café de las Cuatro Estaciones abierto á li días pasados.

Los naturales de Santo Domingo residentes en Paris, preparan un espléndido banquete en aquella capital para celebrar la reincorporacion de su isla á la madre española y la aparicion del real decreto que S. M. la Reina accedió á los votos entusiastas de la antigua española. Este gran banquete tendrá también efecto en los magníficos salones del primer piso del gran hotel español, situado en el boulevard Montmartre, núm. 10; hoy tan de moda para estas fiestas notables entre los españoles residentes en Paris. El precio de cada cubierto es veinte francos, y serán invitados por los dominicanos todos los españoles mas

notables residentes en la capital de Francia. La idea de destinar á obras de caridad las sumas que han de gastarse en el banquete y el baile, parece tener tambien muchos partidarios, especialmente entre las señoras.

Los españoles residentes en París esperan con la mas viva impaciencia la noticia de haber salido S. M. la Reina con toda felicidad de su estado interesante, pues comprenden bien, como se comprende en toda España, cuán necesaria es hoy la vida de la Reina para que llegue sin obstáculos á su apogeo la grandera de la patria.

Cada dia que pasa desde que se inauguraron las obras de la via férrea de Palencia á Leon, dicen que aumenta el número de jornaleros que se ocupan en ellas. El ayuntamiento de la última ciudad, así como los de otros pueblos que ha visitado el constructor del camino Sr. Miranda, lo han obsequiado mucho.

El 27 salió de Leon para Oviedo, el rector de la Universidad, despues de haber visitado todos los establecimientos de instruccion de aquella ciudad.

El gobernador de Valladolid introduce cada vez nuevas é importantes mejoras en los establecimientos provinciales de beneficencia que tiene á su cargo. En la casa de dementes se está construyendo una galería mas, destinada á las mujeres; se proyectan unos baños cómodos y espaciosos, y se ha dispuesto que todos los dias de fiesta por la tarde asista una música, que distrae extraordinariamente á los pobres enfermos. El hospicio es objeto de iguales atenciones: la educacion y trato de los acogidos no puede ser mas esmerado, y últimamente se han establecido cátedras de música y ejercicios gimnásticos; de manera que el director general del ramo, al visitar pocos dias há dichas casas, quedó altamente satisfecho del celo del Sr. Aldecoa, cuya conducta se propone hacer saber al gobierno de S. M.

La recolección del capullo en Murcia ha sido bastante buena, vendiéndose la arroba de dicho artículo á 260 rs.; hay tres compañías francesas que se llevan todo el capullo para hilar la seda en Francia. Según noticias positivas, hasta el dia llevan empleados 13,000,000 de reales, y lo pagan en onzas de oro españolas, hermosas, y algunos ochentines, de manera que en Murcia no circulan mas que las espesadas monedas. La cosecha se presenta mal; pero habiendo llovido algo, se han sembrado maíces y legumbres.

En el pueblo de Nijar, provincia de Almería, ha inventado un cerrajero y herrero una máquina para extraer de los pozos aguas, destinándola al riego. El artefacto carece de fuerza motriz propia, y parece que se trabaja por personas entendidas para perfeccionarlo.

Las noticias de Portugal que ayer recibimos alcanzan al 28.—Nada notable ofrecen sus sesiones de Cortes.—El Sr. Antonio Feliciano de Castillo, ha escrito con el título de *Galería de las mujeres notables* un libro que se va á imprimir en Rio Janeiro.—El Sr. Monteiro Teixeira, cónsul, caballero portugués, que desempeña el consulado de Francia en la isla de la Madera, acaba de dar á luz una colección de poesías muy notables, casi todas en francés.—Anúnciase la próxima aparicion de una novela original del hispanófilo Sr. Teixeira de Vasconcelos. La escena de esta obra, dice un periódico portugués, pasa en Coimbra, el mas ingenioso y admirable de los incidentes lo traslada á Hamburgo y viene á terminar en la cima de un pico de la Sierra de la Estrella.—El corresponsal del *Jornal do Porto* en Lisboa dice, no sabemos con qué fundamento, que el señor Pastor Diaz defenderá al gobierno en el Parlamento en la cuestion del Sr. Pacheco.—El cónsul general portugués en Londres ha enviado á su gobierno un estado de los vinos que se importaron para el consumo de aquella ciudad desde 1.º de enero á 31 de marzo últimos. El total de importacion ascendió á 3,306,417 galones. Los países que mas importaron fueron España que figuró por 1,317,910 y Portugal por 885,738.—El consejo de sanidad ha declarado sospechosos de fiebre amarilla las procedencias del Maranhão y de Pernambuco, manifestando que continúan infectados los puertos de Rio Janeiro y Bahia, y sospechoso el de Pará.—Cerca de Coimbra ha sido cometido un infame asesinato que ocupa mucho la atencion pública. Dos sujetos de aquella ciudad, llamados los Balsemenses, conyugaron á una cacería á un amigo suyo llamado Manuel Antonio Morzal, y en un sitio solitario le hirieron traicionablemente acorbillándole á balazos disparados á boca de jarro. En seguida cenaron á correr simulando terror; y fueron á la población mas cercana diciendo que habian

sido atacados en el camino y muerto el Morzal. Pero este, que era hombre de gran resistencia, vivia aun, y no pudiendo hablar, escribió en su cartera. *Quem me feriu foi o Rodrigo e o irmão João da Cunha*, aspirando poco despues. Los asesinos han sido presos.

Anteayer, dia en que no dimos número, recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Athenas 28. Varios oficiales han sido presos y se hacen visitas domiciliarias.

Paris 30. Noticias de Constantinopla que alcanzan al 27 dicen que habia algunas disidencias entre los individuos que componen la comision que se ocupa en los asuntos de Siria.

El sultán continuaba enfermo aunque paseaba por la ciudad. Varsovia 29. Ha ocurrido un conflicto entre el pueblo, la policía y los gendarmes, pero se ha restablecido el orden. El principe Gortschakoff ha obtenido una licencia de un año.

Roma 28. Los gastos del gobierno en el corriente año quedan cubiertos con la venta del museo Campana.

El general Goyon ha restituido el dinero secuestrado en la frontera, y que se creia destinado á los reaccionarios de los Abruzos.

Para el 2 de junio se organiza una gran manifestacion liberal. Londres 30. Russell presentó en la Cámara de los Comunes la correspondencia de los Estados Unidos, relativa á la separacion del Sur.

El bloqueo de cada puerto será notificado por el comandante naval anglo-americano. Inglaterra reconocerá el bloqueo cuando se establezca con arreglo á las leyes internacionales.

Las noticias de Nueva York alcanzan al 18. La Asamblea legislativa ha votado tres millones de duros para la guerra y autoriza al gobierno para un empréstito de siete millones. Los Bancos de Boston ofrecen tomar cinco millones del empréstito federal. El gobierno de Maryland pide tropas para sostener al gobierno federal. Los partidarios de la esclavitud han atacado el fuerte Munros, pero fueron rechazados. Se espera un ataque en grande escala. El presidente Davis mandará en persona las tropas. La convencion de Kentucky ha votado la neutralidad. Se temia tanto el ataque de Washington, que el presidente Lincoln ha enviado á su mujer á Nueva York.

El gobierno inglés ha reforzado la escuadra de la costa de América.

Paris 30. No es cierto como se ha dicho que haya cambios en el cuerpo diplomático.

Los representantes de las potencias, reunidos en consejo en Constantinopla, decidieron en principio que el Líbano sea gobernado por un príncipe y que sea cristiano. La Puerta ha accedido á esta idea de Francia y consentido en que este príncipe se elija entre las familias indígenas.

Dice la Patrie: «La situación del emperador de Marruecos es grave, pero no desesperada como anuncian algunos diarios extranjeros, y todo dependerá del partido que adopte el gobierno español, cuya política respecto á Marruecos ha sido siempre tan leal y tan digna.»

Dentro de breves dias se hará la convocatoria para el ingreso de ochenta cadetes en el colegio de infantería de Toledo.

El miércoles 5 de junio abrirá por última vez sus puertas el Teatro Real en la presente temporada lirica. El lunes se despedirá la señora Lagrange con la Norma, y el martes saldrá esta eminente artista para Valencia y Barcelona, donde dará algunas funciones. Despues pasará á Francia y volverá á Madrid para octubre. El Sr. Fraschini marcha el miércoles resuelto á no conatarse, hasta despues de haber tomado algun descanso y curadosse completamente de la afección á la garganta que le obliga á suspender por ahora su siempre gloriosa carrera artística. La última función del Teatro Real será un brillante concierto, en que tomarán parte en las piezas mas populares y aplaudidas todos los artistas de la compañía residente en Madrid.

Anteayer por primera vez, desde que se celebra, tuvo lugar por la tarde en Madrid la procesion del Corpus-Christi. A las cinco salió de Santa María. La compeon, como siempre, los acogidos en las casas de Beneficencia; las sacramentales con sus pendones; las cruces parroquiales, la clerecía agregada á las parroquias y el cuerpo municipal presidido por el gobernador civil que llevaba á su derecha al gobernador militar, y á su izquierda al duque de Tamames. Los acogidos de la Beneficencia llamaban la atencion por su aseo y compostura; y revelaban cuánto van ganando estos establecimientos cada dia, gracias á una vigilante y moralizada administración. Han aistido este año mas individuos del clero que en los anteriores. Al clero le presidia el auditor de la Rota y todavia dignísimo vicario de Madrid, Sr. Obeso. La custodia

iba conducida en hombros de doce sacerdotes con casulla. Detrás de la custodia marchaba el señor arzobispo Claret. Delante y detrás de la procesion iban fuerzas de infantería y caballería para el mejor orden y mayor decoro del acto. La procesion libre de servicio, tambien se hallaba estendida á lo largo de la carrera. Un gentío inmenso, Madrid entero, recojido y tranquilo asistió ayer á la procesion. No hubo que lamentar desórdenes ni desgracias de ninguna clase.

En la provincia de Salamanca se han capturado tres gitanos mas, de la cuadrilla á quien se atribuye el robo de San Andrés del Arroyo, y con ellos 15 caballerías. El comisario de vigilancia de Valladolid don Antonio Cortijo, les iba persiguiendo á diferentes pueblos de aquella, y á pesar de lo astutos que son esta clase de hombres, que casi forman una rama especial, no han podido sustraerse á las pesquisas del Sr. Aldecoa, cuya autoridad estuvo siempre sobre el rastro de ellos; no obstante haberse dividido y caminado en distintas direcciones. El comisario Cortijo es un excelente empleado y mas de una vez se le ha manifestado de real orden el aprecio con que el gobierno de S. M. se ha enterado de su celo y buenos servicios.

Ayer al mediodía recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO.

Londres 31. El ministro lord Wodhouse ha declarado en la Cámara que nada hay aun decidido relativamente al gobierno cristiano en Siria. Lord Russell ha dicho que no ve perspectiva alguna de guerra pero que no se atreve á asegurar que la paz subsista en todas circunstancias, por mas que Inglaterra inspire sentimientos amistosos. Lord Russell ha añadido que ninguna de las cuestiones pendientes ofrece la probabilidad de un conflicto.

Una enmienda sobre los derechos del papel ha sido desechada por una mayoría de quince votos en favor del ministerio.

Los hombres sospechosos que dijimos con referencia á una carta de Gerona que se habian presentado en las inmediaciones del pueblo de San Gregorio, y de los cuales habia quedado uno muerto y otro herido á consecuencia de la descarga que les hicieron los que salieron á perseguirlos, resultaron ser carabineros, habiendo causado la pesadumbre consiguiente en aquel pueblo tan fatal equivocacion. Sobre tan lamentable suceso se está instruyendo la oportuna sumaria.

Decididamente es falso cuanto se ha vuelto á decir estos dias sobre la creacion en Madrid de un ministerio de Ultramar.

Insistiendo en que se piense en una modificación ministerial El Clamor Público pregunta, si es ó no cierto, que hace pocos dias propuso el general O'Donnell á la corona el relevo de los ministros de la Gobernacion y de Fomento, indicando para reemplazarlos á los Sres. D. Cirilo Alvarez y marqués de la Vega de Armijo; y nosotros, suficientemente informados, podemos responder á El Clamor Público que no es cierto.

El gobierno de S. M. está altamente satisfecho de la administracion del general Serrano, en la isla de Cuba. Es cuanto erremos deber decir sobre la polemica que traen estos dias dos periódicos sobre si las equalidades, á nuestros ojos, grandes, del general Serrano, le hacen á propósito para el mando.

Personas, las mas competentes, dicen que no tiene fundamento alguno lo que ha anunciado El Reino, respecto á que el señor Men, embajador de España, en París ha hecho dimision de su destino.

Hasta ayer por la mañana nada ocurría de nuevo ni de notable en nuestros asuntos y posesiones de Africa.

Parece que el gobierno de S. M. ha tomado ya una determinacion en el asunto de los algodones extranjeros; se permitirá la introduccion en España, de los algodones adquiridos en puntos no productores por el término de cuatro meses; á contar desde quince dias despues que se espida la orden haciendo esta concesion.

La fragata de hélice Concepcion, construida recientemente en el arsenal de la Carraca, saldrá á la mar, según se nos informa, á principios de la próxima semana. Dicho buque, deberá incorporarse á la escuadra de instruccion surta en las aguas de Algeciras, y parece ser el elegido para arborar la insignia del comandante general de dichas fuerzas navales.

Ayer ha salido de San Fernando para Algeciras el vapor Valenciano.

En Astigarraga existian anteayer tres atacados de viruela, uno en Pasages y otro en Añau.

El vapor Marqués de la Victoria salió anteayer de San Fernando para Algeciras, con viveros para la escuela de Estado Mayor. El Sea Quisita subió á bahía y saldrá esta noche para Santander.

En Valladolid, lo mismo que en la mayor parte de las provincias, apenas se presentan á retirar sus depósitos las personas que los tienen en la caja del Tesoro. Hasta la fecha, únicamente habian sacado sus capitales en aquella capital dos imponentes.

En Tetuan, Ceuta y Algeciras se disfrutaba anteayer completa tranquilidad.

En el vapor Ebro que saldrá de Alicante tal vez hoy ó mañana, va el alcalde mero y su hijo. La detencion de este buque es por el mal tiempo.

Ayer ha tenido lugar la subasta de las obras de la carretera de Almadroca á Cifuentes, provincia de Guadalajara, habiéndose presentado las proposiciones siguientes: D. José Ferrer 1.653,562 rs., D. Antonio Diaz 1.645,900 rs., y D. Ramon Estruch y Ferrer en 1.618,000 rs., habiendo quedado á favor de este último por ser la proposicion mas ventajosa.

En Huesca no solo no se ha retirado ningun depósito despues del decreto de reformas, sino que se constituyen otros nuevos. La Tesorería, sin embargo, está tan provista de fondos que en el acto podría devolver todos los depósitos sin que sufriese retraso el pago de las demas obligaciones.

El correo ordinario nos trae mas detallada la votacion habida en el distrito de Olvera. El resultado fué obtener el señor Romero 163 votos, y 161 el Sr. Rios Rosas; pero como la mayoría absoluta era de 165, se cree que haya de procederse á segundas elecciones.

Se ha conferido el mando del regimiento de infantería Luchana, número 28, al coronel D. Felipe Gironda y Haro, cuyo jefe obtuvo su actual empleo por mérito de guerra en Africa, y se hallaba ahora en situacion de reemplazo.

Se ha dispuesto que los jefes y oficiales de todos los institutos del ejército que fuesen suspensos de empleo gubernativo ó judicialmente gocen la tercera parte de sus respectivos sueldos considerados al completo de lo que la última ley de presupuesto hubiese fijado en activo servicio á la clase á que correspondan, continuando dentro de la jurisdiccion militar cualquiera que sea la residencia ó situacion que se les fije durante la suspension; en el concepto de que en la providencia gubernativa ó disposicion judicial que los deje suspensos, debe siempre expresarse la situacion en que queden y si es de residencia determinada, ó á facultad de que el interesado la elija.

Los anales del Teatro Real de Madrid, donde tan ruidosas manifestaciones de aprobacion ha habido para los eminentes artistas que han pisado su escena, no recuerdan una ovación semejante á la que obtuvo anteanoche en su beneficio la señora Lagrange, cantando la Norma. Por cuatro ó cinco ocasiones el escenario quedó materialmente cubierto de ramos magníficos, de coronas, de palomas y de tertulias, que salían de los patios, de las butacas, del paraiso, de todas las localidades llenas con las personas mas notables y mas aficionadas al arte músico de la corte. Sublime, incomparable, estuvo la beneficiada; pero el público tambien estuvo ebrio de entusiasmo y de contento. La justicia nos obliga á decir que todos los cantantes que la ayudaron en la Norma, contribuyeron á su éxito. Nuestro compatriota, el Sr. Carrion, cantó admirablemente su parte de tenor, y tambien merecen elogios, y cumplidísimos, la señora Lastani, y el Sr. Bouché; en suma, la función de anteanoche hará época en nuestro teatro de la plaza de Oriente.

Cada dia se asegura con mas fundamento, según el *Boo Vascongado*, la anunciada venida de la emperatriz Eugenia, el próximo verano, á su palacio de Artega. A toda prisa se está decorando el piso principal y el bajo de este fuerte edificio, y en los primeros dias del próximo mes de junio se recibirán allí diferentes muebles y efectos construidos expresamente en París. El piso bajo está destinado para cocinas; el principal que tiene dos entradas, una interior desde el bajo y otra exterior por medio de una elegante escalinata con balaustra de mármol, se compone de una sala de recepcion y de un reducido gabinete. Las paredes y techos de todos los pisos se cubren de madera oscura imitando á antigua, trabajada en París, de donde se encamina en grandes canales con arreglo á las dimensiones de los diferentes departamentos de la torre. Está ya colocada la magnífica escalera por el interior del edificio, que cuenta 126 peldaños en forma de caracol.

En el terreno de este palacio y junto á la carretera se construyen dos grandes edificios destinados el uno para cocheras y caballerizas de S. M. I., y el otro para su servidumbre.

Antes de partir S. A. R. la infanta doña Luisa Fernanda, de Sevilla para esta corte, ha visitado, según su piadosa costumbre, el hospital del Pozo, repartiendo la comida á los pobres, acompañándola en tan caritativa ocupacion su preciosa hija mayor la infanta doña Isabel.

S. M. el Rey ha tenido á bien delegar en el gobernador civil de Barcelona, para que esta autoridad lleve el pendon de la procesion del Corpus que celebra la iglesia parroquial del Pino, de aquella ciudad.

Con un éxito extraordinario, dicen los periódicos de Valencia, que se ha representado en el teatro Principal, la comedia del Sr. Ayala, *El tanto por ciento*. Durante la representacion se cubrió de flores la escena y de coronas, dedicadas al inspirado poeta. El lunes último se estrenó en Zaragoza el drama titulado *Justicia no es caridad*, que obtuvo un gran éxito. Su autor, don Angel Gallifa, fué llamado á la escena repetidas veces.

El dia 2 se verificará en palacio la procesion llamada de Visita de Altares. Ya están colocados los magníficos tapices que son todos los años la admiracion de nacionales y extranjeros por su dibujo y colorido. Asistirá á la procesion que se verificará por las galerías altas de palacio, S. M. el rey, al que acompañarán los altos dignatarios de la real casa, los grandes de España cuarentos y los servidores inmediatos de S. M.

Hoy sale de esta corte á disfrutar un mes de real licencia en su pais, el digno y simpático ministro de Portugal en esta corte, Sr. Pinto de Soveral. Anteayer ha visitado S. M. la Reina la iglesia de Nuestra Señora del Carmén; hoy visitará la de San Luis, el dia 2 el santuario de la Virgen de la Paloma; el dia 3 la parroquia de San Millán, el dia 4 la iglesia de San Cayetano, y los dias 5 y 6 visitará á Nuestra Señora del Buen Suceso y la del Olvido en la real capilla.

Por despacho telegrafico recibido anteanoche se sabe que anteayer se hallaba gravemente enfermo en San Sebastián el señor D. Angel Calderón de la Barca, ministro que fué de Estado en el gabinete del señor conde de San Luis.

El domingo 2 de junio tendrá lugar en el teatro Real de Madrid el beneficio del aplaudido tenor Sr. Fraschini, cantándose por última vez en esta temporada el *Hernani*, en cuya ejecucion tomará parte la señora Lagrange y los señores Fraschini, Bartolini y Bouché. Esta función no entra en el número de las de abono, pero los abonados tendrán reservadas sus localidades hasta las cuatro de la tarde de hoy sabado.

El jefe de Estado Mayor que procedente de Tetuan ha llegado á Madrid, es portador no de nuevas proposiciones de los marroquíes sino de nuevas y humildes súplicas de los mismos para que España les conceda algun respiro en la cuestion de dinero, ofreciendo en cambio cuantas garantías crea necesarias el gobierno español. Muley el Abbas, que es quien escribe al duque de Tetuan, apela á los sentimientos generosos de España.

Sigue estrayéndose metálico del Banco, y especialmente plata. El miércoles solo un capitalista sacó un millón de reales en papoleones. Hay quien clama porque se trate de evitar la saca del metálico; pero hasta ahora no se ha tomado disposicion alguna para evitarla, temiendo que perjudique al crédito del establecimiento.

Una carta de Méjico, fecha 28 de abril, que publica anoche El Reino, trae la relacion de los agravios que se están haciendo en aquel pais á los españoles.

Ayer se ha celebrado un largo Consejo de ministros para ocuparse en la cuestion de Africa y acordar las garantías que deben pedirse á Marruecos si ha de accederse á sus súplicas para no entregar de una vez los noventa millones. Este grave asunto quedará definitivamente resuelto en el Consejo de ministros que como viernes debió presidir ayer S. M. la Reina.

La compañía del ferro-carril del Mediterráneo ha ofrecido rebajar cuarenta y siete millones de la subvencion concedida al ferro carril de Murcia y Cartagena, siempre que se modifique en algunos puntos su trazado.

Se cree que en los primeros dias del mes de junio será reforzada nuestra escuadra del Mediterráneo con cuatro buques de

DIARIO DE LAS FAMILIAS

Santo de hoy. — San Segundo, má. tit. Cultos. — Júbilo de cuarenta horas en la iglesia de monjas del Sacramento, donde prosigue celebrándose la novena del augusto misterio por la mañana predicará don Padre González y por la tarde D. Ruperto Urra. También continúa la misma novena en la capilla del obispo, predicando por la tarde D. Miguel Martínez. En los Italianos prosigue la solemne novena del Santísimo corazón de Jesús y predicarán en los Italianos D. José Grás y D. José Sevina, en San Luis D. Pedro Ruiz y en las Salesas Reales, D. Manuel González. En la Real iglesia de Loreto se celebrará una cantata con manifestos, la que oficiarán en el coro las señoritas educadas como terminación del mes de las Flores, cantando después el Te Deum en acción de gracias a su Divina Majestad, por el restablecimiento de la salud de la señora infanta Doña Concepción y últimamente la Salve a la Santísima Virgen. — Se harán funciones al Purísimo Corazón de María, predicando en Capuchinos D. Castor Compañía y por la tarde D. José Losada; en San Isidro, D. Juan Rodríguez y D. Patricio Páramo; en el Caballero de Gracia, D. Pío Hernández Fralje; en San Francisco, D. Inocencio Riasco; en las Carboneras, D. Felipe Velazquez. — Se tributará el culto semanal a la Santísima Virgen en las iglesias que los sábados anteriores. — Visita de la corte de María. Nuestra Señora de la Almudena en Santa María, la de la Blanca, en San Sebastian ó la del Consuelo en San Luis. — Orden de la plaza. — Servicio para hoy. — Parada: Las Navas y Vergara. — Jefe de la guardia exterior del real palacio: señor coronel teniente coronel de las Navas, D. José de Salcedo. — Jefe de día: señor comandante capitán de las Navas, D. Eusebio de Francisco. — Visita de hospital: coraceros de Boron, sétimo capitán. — Minerva. — El día 2 de junio saldrá la de San Marcos a las cinco de la tarde.

ESPECTACULOS DE HOY.

Teatro Real. — A las nueve de la noche. — *Rigoletto*. — Principio. — A las ocho y media de la noche. — *El tanto por ciento*. — Baile. — Zarzuela. — A las ocho y media de la noche. — Acto 3.º de *La hija del regimiento*. — Cavatina del acto 1.º de *La Traviata*. — Actos 2.º y 3.º de *Marta*. — Circo. — A las ocho y media de la noche, tendrá lugar el beneficio del Sr. Font, cuyos pormenores se anunciarán por carteles. — Circo de Paul. — A las nueve de la noche. — Funcion ecuestre por la compañía italiana, bajo la dirección del señor Gaetano Ghinisselli. — Circo de Price. — A las nueve de la noche. — Funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos. — Hará su debut Mr. Cristof.

BOLSA DE MADRID DE AYER.

Table with columns: Cotización Oficial, Cambios, Operaciones. Lists various financial instruments and their values.

COMUNICADO.

Señor Director del periódico LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Muy señor mío y de toda mi consideración: en la sección de anuncios del dicho periódico, correspondiente a la edición de la noche de anteayer he visto con gran sorpresa y no menor indignación uno que empieza con mi nombre y apellido, anuncio que ni de mi pluma ha salido, ni a nadie he autorizado para que se escriba e inserte en el citado periódico; pues si muy bien el decoro que debo a mi nobilísima profesión, y nunca olvido lo que me debo a mí mismo. Así que, no puede ser autor de semejante anuncio mas que algun injusto cuanto por mi ignorado enemigo mío, ó algun irreflexivo, indiscreto é imprudente amigo de café, que, sin otro objeto é intención, seguramente, que la de señalarse en una broma, de no mal género, y por tanto admisible, y que, entre otras, se ha venido sosteniendo en dicho lugar, ha querido llevarla al terreno público, sin prever el mal efecto que necesariamente habia de hacer, ni el perjuicio que ello pudiera irrogar a mi crédito, como particular y como hombre público. Si ha sido un enemigo el autor del tal anuncio, yo le desprecio, como a un traidor y cobarde; si amigo con las cualidades que le atribuyo, renuncie a mi amistad, siempre leal y sincera, porque yo renuncio a la suya y a su trato, porque este y su amistad debe rechazarse. Aunque con tan desagradable motivo, se ofrezca de Vd. atento y seguro servidor que besa su mano.

VENANCIO DE FRESNEDA.

Chamberí 30 de mayo de 1861.

en el encuentro el bauprés y el tamar, y llegó a Alicante a cumplir el objeto de su viaje, que era conducir dos jefes superiores de estado mayor que de Tetuan eran dirigidos para el gobierno. El buque salió anteayer para Cartagena, donde se reparará de sus averías.

Ha sido nombrado vice-rector de la universidad de Oviedo, el Sr. D. José Delgado, catedrático de literatura de la misma universidad.

AYER RECIBIMOS LOS SIGUIENTES DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Berlín 30. De la frontera de Polonia dicen que ha habido un conflicto entre el pueblo y la policía delante de la iglesia del Carmen, porque la policía formaba lista de los que cantaban himnos patrióticos. Los gendarmes restablecieron el orden. Un bando del lugar teniente recomienda la prudencia y la tranquilidad, amenazando en caso contrario con medidas de rigor.

Nápoles 30. Algunas bandas armadas organizaron una expedición contra Sora mandada por Chiavone; pero derrotadas por los piomonteses se retiraron al territorio pontificio, y a su paso incendiaron el pueblo de Castellacio. San Petersburgo 30. El «Diario» de esta anuncia que el ministro de la Guerra queda encargado internamente del mando de Polonia con los mas amplios poderes. Durante su misión desempeñará el ministerio de la Guerra el general Milintine.

Bruselas 30. Insiste la «Independencia Belga» en el viaje de Cavour. El mismo diario anuncia una alianza ofensiva y defensiva entre Rusia y Prusia.

París 30. Dice la «Prose» que el cardenal Antonelli apoya un proyecto de solución propuesto por España y Austria para obtener de las grandes potencias la garantía del territorio que posee todavía el Papa.

El cuerpo legislativo ha sido prorogado hasta el 19 de junio. El emperador y la emperatriz marchan hoy a Fontainebleau donde pasarán el mes de junio.

Atenas 29. Se ha descubierto una conspiración contra el orden público, y han sido presos dos paisanos y cuatro militares.

Londres 30. El rey de Suecia ha marchado a Noruega y durante su ausencia gobernará el reino un Consejo de regencia. El «Times» censura que se haya cerrado el Parlamento dos días para que los individuos que le forman puedan

la embajada de París, puesto que no hay motivo ni cuestión alguna entre el gobierno de S. M. y nuestro digno embajador en la capital de Francia que pueda dar origen a semejante suceso.

Parece confirmarse la noticia de que está acordado conceder al Sr. Tassara la gran cruz de Carlos III como recompensa a los servicios que ha prestado a su patria en todas las negociaciones que ha mantenido con los Estados-Unidos en el tiempo que lleva de representar a la España en Washington.

A juicio de uno de nuestros colegas, la actitud que revelan ciertos periódicos, tratando todos y en unos mismos términos determinadas cuestiones, aun de las que no están a la orden del día, prueba a los ojos de muchos que se va preparando el terreno para una coalición que ya ha anunciado algun diario opositorista, bien sea para luchar en unas nuevas elecciones, si las hubiese, ya en los primeros votos secretos que debe dar el Congreso actual.

Ayer visitó el señor duque de Tetuan el depósito de la guerra establecido en la calle de Torija, examinando detenidamente todos los trabajos allí reunidos. Estos trabajos complacieron mucho al general, y particularmente los que llevan el título de «Album de la guerra de Africa», que se componen de una magnífica colección de láminas en que compiten el mérito artístico y el científico. El director del establecimiento, que lo es el señor brigadier Parreño, mereció los elogios del duque de Tetuan, así como los demas oficiales de Estado Mayor que secundan los trabajos del señor Parreño.

Navegando desde Tetuan hacia el puerto de Alicante en la madrugada del 27, el vapor de guerra Lepanto, como a unas 12 leguas de Málaga, envistió al vapor correo el Riffón, que iba desde Melilla a dicha ciudad con la correspondencia y unos treinta y tantos pasajeros; reinaba a la sazón una niebla espesísima hasta el punto que el oficial de guardia del Lepanto oia los gritos de los tripulantes del Riffón pidiendo socorro, sin distinguir que clase de buque era el que tenía a su costado; mas por fortuna no ocurrió desgracia alguna personal: los pasajeros del correo fueron recogidos a bordo del Lepanto, y el buque naufragó remolcado a Málaga en muy lamentable estado. El Lepanto perdió

guerra de hélice que se pidieron a la escuadra de las Antillas, en cuanto previó el gobierno que podían ocurrir nuevas dificultades en Marruecos.

Las noticias que hemos recibido ayer tarde despues de celebrado el Consejo de ministros de que hablamos en otro lugar no disminuyen en nada nuestras esperanzas de que se llegará a un arreglo en lo de Marruecos sin que padezcan nuestros intereses ni la dignidad del país.

AYER RECIBIMOS LOS SIGUIENTES DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Sevilla 31. Esta mañana a las siete y media han salido para Madrid SS. AA. RR. los duques de Montpensier y la infanta su primogénita.

París 31. En la Bolsa se han hecho el 3 por 100 francés a 69-35; el 4 1/2 a 96 50; el 3 por 100 interior español a 49 1/8; el exterior a 51, la diferida a 43 1/4; y la amortizable a 00 0/0.

Londres 31. Quedan los consolidados de 91-7/8 a 92.

Aproposito de las dificultades con que lucha el emperador de Marruecos para cumplir lo estipulado con España respecto de la indemnización de guerra, se dice que cuando se firmó por el gobierno marroquí el último convenio, en virtud del cual debía entregar noventa millones de reales ayer mismo, contaba el sultán con un donativo que en su pasadía acostumbraba a entregar todos los años las kabilas; pero sea que la última guerra les haya privado de todo género de recursos, sea que obedezcan a las sugerencias de los enemigos del actual emperador, es lo cierto que este año las sumas que por este concepto han ingresado en el Tesoro marroquí han sido escasísimas y apenas han bastado para cubrir las atenciones mas preferentes.

Dice La Epoca que como en el fondo de las disculpas que dan los marroquíes por no haber cumplido las estipulaciones puede ocultarse un cálculo encaminado a burlar las legítimas esperanzas de la España, es preciso que los marroquíes, si quieren que tengamos completa confianza en su buena fe, ya que no puedan entregar sumas metálicas, ofrezcan a nuestro país garantías tan valederas, que nadie pueda dudar de ellas.

La Epoca continúa tambien lo que hemos dicho desmintiendo la noticia dada por El Reino de haber dimitido el Sr. Mon

EPILOGO.

En el año de 1849 oímos referir esta historia a un amigo nuestro que conocia a los personajes que en ella figuraban, y supimos por él, que don Carlos y su esposa continuaban queriéndose, como antes de que la discordia se interpusiera entre los dos; y por lo tanto eran felices. Don Diego de Sepúlveda hacia un excelente capellan de la casa de don Carlos, consolando a los dos esposos cuando algun pesar venia a amargar las dulzuras de su tranquila existencia, y entretenidos ademas en educar a los hijos de la viuda, a quiza socorria Adela en de su quemada señorita. En cuanto a Yadeluz, no se sabia a punto fijo su paradero: unos aseguraban que habia muerto en la desesperacion, abrumado por sus remordimientos; y por el peso de la maldición de su tío; y otros, que arrebatado, habia marchado a Ultramar con el objeto de buscar brevedad a su vida en los combates, lavando con una merecida gloria el borron que habia echado sobre sí con su reprobada y criminal conducta.

FIN.

su prima, a quiza creia muerta, y volar al cielo de su padre. Desamparado de haber dado dos vueltas a la llave de la tuerca puesta que tenia esta llave, guardándola despues en su bolsillo. Un rayo que habiera caido a los pies de Ricardo no hubiese producido en él tanta sorpresa, ni tanto terror como las dos personas que se presentaron a su vista. Creyó que eran dos inditas lindas de su familia, que venian a pedirle cuenta de su vida; pero cuando pido por serrenarse, esforzándose al mismo tiempo a apartar tranquilo y sin vergüenza, mentalmente su confusión y su vergüenza. — Adela, hija mia, ¿eres tú? — repitió D. Ambrosio. — Si, padre mio, yo soy que vengo a pediros perdón por los disgustos que os he causado, y a consolarlos en vuestra enfermedad. — En, neciente a mi padre que te que tu cuerpo, y lighe a conyecerme de que yo eres una sombra. — Adela, ¿cómo te va? — preguntó D. Ambrosio. — Pues como es, — repuso este, — que te hallas bien, a mi lado? — Eso me toca a mi espulcro, — dijo Camacho tristemente dirigiéndose hacia el lecho del moribundo. — Este es el hallero — y señaló a Yadeluz, — no quate tomarse la molestia de ahorrarme ese trabajo. Ricardo echó una mirada al basilisco a Carlos y a Yadeluz, apartando la mayor sangre fría, y volviendo a mirar a su esposa con atención. — Puede ser que diga la verdad por la primera vez de su vida, — repuso Camacho. — Quiza ahora todo para el esta aparición mas sorprendente de lo que podáis imaginar. Pero si no puede esplicaros la realidad de vuestra hija, como yo no la habéis hallado, ¿cómo puede de todas las circunstancias de su muerte, pudiese que sea interesante está en ella? —

